



Ville d'Orgon - Musée Urgonia



Inrap⁺
Institut national
de recherches
archéologiques
préventives

JOURNÉES
EUROPÉENNES
D'ARCHÉOLOGIE

Samedi 15 juin 2024

10h : Atelier fouilles

10h et 14h : Atelier fibules

14h : Atelier de céramologie

17h30 : Conférence

Gratuit / Lieu de rendez-vous :

Musée Urgonia, Chemin des Aires 13660 Orgon

Inscription auprès du Musée : 04.90.73.09.54



10h : Atelier fouilles



Atelier d'initiation aux fouilles archéologiques

Cet atelier d'initiation vous permet de découvrir le métier d'archéologue.

A proximité du musée, un espace aménagé permettra aux enfants de reproduire les techniques de fouilles des archéologues afin de mettre au jour des structures et des objets enfouis.

Ils pourront ensuite en apprendre davantage sur la civilisation romaine puis dessiner les objets qu'ils auront découverts

10h et 14h : Atelier fibules



A la découverte des vêtements romains

Les enfants découvrent le costume et les modes vestimentaires de la Rome Antique avant de confectionner une fibule métallique, accessoire indispensable pour rassembler deux pièces de tissu ensemble.



14h : Atelier de céramologie



Dans le laboratoire du céramologue

Cet atelier d'initiation vous permet de découvrir le métier de céramologue.

Chaque enfant apprendra à remonter une céramique antique selon les techniques des céramologues avant de s'initier au dessin du vase, de l'assiette ou du pot qu'il aura remonté.

17h30 : Conférence L'utilisation du corail dans l'artisanat au Moyen Âge

L'homme est très vite attiré par le corail à cause de sa brillance, de son éclat et de ses multiples nuances colorées.

Il y attache aussi une symbolique toute particulière.

Apprécié dès l'âge du fer, le corail est intensément exploité au Moyen Âge et à l'Époque moderne. Les branches de corail rouge sont arrachées aux fonds marins avant d'être transformées en perles, en pendentifs, en fibules, en dés à jouer, etc.

D'autres usages tels que la pharmacie sont moins connus mais sont tout aussi passionnants.

**CONFÉRENCE ASSURÉE PAR
M.-A. CHAZOTTES À LA
MÉDIATHÈQUE**



LE MUSÉE

Spécialisé dans le géopatrimoine et référent pour le géotourisme sur le territoire, il aborde également la thématique archéologique et la biodiversité à travers ses expositions permanentes et temporaires.

L'objectif des ateliers consiste à faire découvrir le patrimoine local autrement que par la visite commentée traditionnelle, en alliant la théorie à la pratique afin qu'il y ait pour tous les âges et tous les goûts.

HORAIRES D'OUVERTURE

Du lundi au samedi de 10h à 12h et de 14h à 17h30.

Fermé le dimanche et les jours fériés.

TARIFS

Ateliers pédagogiques : plein tarif - 3€ / tarif réduit - 2,50€

Visite libre du Musée : gratuit.

Visite commentée du Musée ou du Sentier de la Pierre :
plein tarif - 3€

tarif réduit pour les groupes et scolaires - merci de contacter le Musée.

CONTACT

Chemin des Aires | 13 660 Orgon
04 90 73 09 54
urgonia.mediation@orgon.fr
www.musee-urgonia.fr

Les ateliers et visites commentées se font uniquement sur réservation auprès de l'équipe du Musée Urgonia

Places limitées.

Toute l'année, vous pouvez consulter la programmation des ateliers sur le site www.musee-urgonia.fr ou en appelant le 04 90 73 09 54.



Livret réalisé par le Service des Publics du Musée Urgonia

© Pixabay et Musée Urgonia

